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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

REUNIÓN DE LOS TRES ÓRGANOS DEL ESTADO EN MEANGUERA-LA UNION 

30 DE MAYO DE 2005. 

 

LA PRIMERA VEZ QUE VISITÉ LA ISLA MEANGUERA DEL GOLFO, QUEDÉ ASOMBRADO CON 
LA GRAN RIQUEZA NATURAL Y GEOGRÁFICA, ASÍ COMO EL POTENCIAL DE DESARROLLO 
ECONÓMICO Y TURÍSTICO QUE SE POSEE  LA ZONA DEL GOLFO DE FONSECA. 

UNA VEZ, ME CONVERTÍERON EN EL PRESIDENTE DE LOS SALVADOREÑOS Y CONSCIENTE 
DE LA IMPORTANCIA QUE EL GOLFO DE FONSECA REPRESENTA PARA EL FUTURO DE 
NUESTRA NACIÓN, TOMAMOS LA DECISION  DE CREAR UNA COMISIÓN CONFORMADA, 
POR UN GRUPO DE PATRIOTAS SALVADOREÑOS, FUNCIONARIOS DEL GOBIERNO 
CENTRAL Y MUNICIPAL, DIPUTADOS, MAGISTRADOS DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, 
EMPRESARIOS, HISTORIADORES, MILITARES, EN FIN, CIUDADANOS QUE POR SU ENTREGA 
DESINTERESADA A LOS GRANDES OBJETIVOS NACIONALES, HAN DEDICADO LOS ÚLTIMOS 
MESES A FACILITAR LAS GRADUALES CONDICIONES DE DESARROLLO DEL GOLFO DE 
FONSECA.  

ASÍ NACIÓ EL 12 DE OCTUBRE DEL AÑO PASADO, LA COMISIÓN DE DESARROLLO DEL 
GOLFO DE FONSECA, ORIENTADA BAJO UN SOLO PROPÓSITO: VISUALIZAR, DESDE UNA 
PERSPECTIVA ESTRATÉGICA, UNO DE LOS PRINCIPALES OBJETIVOS DE NACIÓN, DE CARA 
A LOS CRECIENTES PROCESOS DE DESARROLLO DE LA ZONA ORIENTAL DEL PAÍS, QUE 
ES LA FUTURA PUERTA DE TRÁNSITO AL COMERCIO MARÍTIMO MUNDIAL, 
PRINCIPALMENTE DE LAS RUTAS ENTRE LOS OCEANOS PACÍFICO Y  ATLÁNTICO. 

EN LOS PRÓXIMOS DÍAS, ESTAREMOS INAUGURANDO LA INTRODUCCIÓN DE LA SEÑAL DE 
RADIO Y TELEVISIÓN NACIONAL, PARA LAS ISLAS SALVADOREÑAS EN EL GOLFO DE 
FONSECA, YA LA FUERZA ARMANDA, QUE ENCABEZA ESTOS TRABAJOS EN UNO DE LOS 
CERROS, PERMITIRA QUE ESTAS CONEXIONES TENGAN SEÑAL DE RADIOS DEL ESTADO, 
CANAL DEL ESTADO Y POR SUPUESTO, TODAS LAS RADIOS Y LOS CANALES PRIVADOS DE 
TELEVISION. 

DESDE HACE MUCHOS AÑOS, NOS HAN PEDIDO LA SEÑAL SALVADOREÑA Y ERA UN LIO 
MUY GRANDE TECNICAMENTE HABLANDO, PERO QUE SERA REALIDAD  Y QUE PROMETO 
VOLVER CON USTEDES A INAUGURAR TODAS ESTAS SEÑALES QUE TENDRAN Y USTEDES 
SE VAN A FAMILIARIZAR CON LAS SEÑALES SALVADOREÑAS. 
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ASIMISMO, QUIERO DESTACAR QUE ENTRE LOS ESFUERZOS QUE ESTAMOS REALIZANDO 
PARA BENEFICIO DE ESTA HERMOSA ISLA, RECIENTEMENTE SE EJECUTÓ EL PROYECTO 
DE MEJORAMIENTO DE LA CANCHA DE FÚTBOL DE MEANGUERA, COMO PARTE DEL 
PROGRAMA NACIONAL DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA JUVENIL. 

ESTE PROYECTO, EJECUTADO POR EL FISDL CON APORTES DE ESTA INSTITUCIÓN Y LA 
ALCALDÍA, TUVO UN COSTO SUPERIOR A 120 MIL DÓLARES, INVERSIÓN QUE BENEFICIA A  
JÓVENES QUE AHORA CUENTAN CON UN ESPACIO ADECUADO, PARA REALIZAR SUS 
PARTIDOS DE FÚTBOL. 

DE IGUAL MANERA, JUNTO CON LA COMISIÓN DE DESARROLLO, ESTAMOS EVALUANDO LA 
FACTIBILIDAD PARA DESARROLLAR EN EL CORTO PLAZO, LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
MUELLE–ATRACADERO EN ESTA ISLA, PARA BENEFICIAR LAS ACTIVIDADES MARÍTIMAS DE 
LOS POBLADORES Y A LA VEZ, CREAR CONDICIONES REALES QUE PERMITAN EL INGRESO 
DE INVERSIONISTAS LOCALES Y EXTRANJEROS, CON DIFERENTES PROYECTOS DE 
BENEFICIO PARA LA REGIÓN. 

EN ESTE MISMO SENTIDO, HE SIDO INFORMADO DE LAS GESTIONES QUE SE ESTÁN 
REALIZANDO PARA IMPLEMENTAR UN SERVICIO DE CABOTAJE ENTRE LOS PUERTOS DE 
LA UNIÓN Y CORINTO, EN NICARAGUA, CON EL PROPÓSITO DE FORTALECER AÚN MÁS, 
LAS CONDICIONES DE INTERCAMBIO COMERCIAL Y TRANSPORTE MARÍTIMO ENTRE 
AMBAS NACIONES. 

A TODAS ESTAS BUENAS NOTICIAS, HAY QUE AGREGAR LA QUE NOS TIENE AQUÍ ESTA 
MAÑANA, AL PODER DAR UN TESTIMONIO ANTE LA NACIÓN QUE LOS ÓRGANOS DEL 
ESTADO SALVADOREÑO, SÍ PODEMOS TRABAJAR EN CONJUNTO EN LA CONSECUCIÓN DE 
LOS GRANDES  TEMAS NACIONALES.  

NO HA SIDO UNA CASUALIDAD EL HABER ENFRENTADO HACE ALGUNOS DÍAS LA AMENAZA 
DE LA TORMENTA TROPICAL ADRIÁN.  

JUNTOS, LOS SALVADOREÑOS LE HICIMOS FRENTE, SIN BANDERA IDEOLÓGICA QUE NOS 
DIVIDIERA, RESPONSABLES, CON MADUREZ POLÍTICA Y CIUDADANA BAJO UN SOLO 
PROPÓSITO: RESGUARDAR LA SEGURIDAD DE NUESTRA NACIÓN, Y DE NUESTRO 
TERRITORIO ANTE UNA AMENAZA PALPABLE. 

SI BIEN NO ESTAMOS ANTE UNA AMENAZA INMINENTE, HOY ESTAMOS ADQUIRIENDO EL 
COMPROMISO DE ENFRENTAR ESE GRAN DESAFÍO DENOMINADO “GOLFO DE FONSECA”, 
COMO UN OBJETIVO NACIONAL PERMANENTE.  

ESTE NO ES UN PROGRAMA DE GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, ES UN PROGRAMA DE 
TODOS LOS SALVADOREÑOS. 

LA TRAVESÍA QUE NOS IMPONE ESTE NUEVO MILENIO, NOS OBLIGA, APEGADOS A LA 
CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, A CREAR ESAS CONDICIONES JURÍDICAS  QUE 
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PERMITAN BRINDAR A NUESTRA FUTURAS GENERACIONES, UN ENTORNO DE 
DESARROLLO INTEGRAL, QUE NOS LLEVE APOSICIONAR  A NUESTRO PAIS, EN UNA 
PERSPÈCTIVA GENERADORA DE INTEGRACION REGIONAL, HEMISFÉRICA Y MUNDIAL; ASÍ 
COMO EL  DESARROLLO ECONÓMICO, TURÍSTICO, SOCIAL Y CULTURAL. 

ME SATISFACE ESTA MAÑANA ESTAR EN COMPAÑÍA DE LOS PRESIDENTES Y 
REPRESENTANTES DE LOS ÓRGANOS LEGISLATIVO Y JUDICIAL, AUTORIDADES, LÍDERES Y 
POBLADORES DEL MUNICIPIO DE MEANGUERA DEL GOLFO Y DEL DEPARTAMENTO DE LA 
UNIÓN, TESTIMONIANDO QUE SÍ PODEMOS ROMPER ESAS BARRERAS POLÍTICAS E 
IDEOLÓGICAS, FRENTE A LA CONSECUCIÓN Y DESARROLLO DE LOS GRANDES OBJETIVOS 
NACIONALES, EL FUTURO DEL PAIS SERA MEJOR.  

NUESTRA VISITA AL MUNICIPIO DE MEANGUERA DEL GOLFO, QUE HA SIDO HONRADA POR 
LOS DIPUTADOS DE LA HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA COMO CAPITAL POR UN DÍA, 
DEBE SER ENTENDIDA COMO UN COMPROMISO REAL DE TODOS EN DEFENDER Y 
PROMOVER EL DESARROLLO DE ESTE DIAMANTE DEL PACÍFICO, QUE SI BIEN ES EN LA 
ACTUALIDAD UN DIAMANTE POR PULIR, LA HISTORIA NOS HA CONCEDIDO EL PODER 
FORJARLO CON MUCHO OPTIMISMO Y ENTREGA, DISTINTIVO PROPIO DE LOS 
SALVADOREÑOS.  

ESTIMADOS AMIGOS: 

EN ESE SENTIDO, DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES DE LOS POTENCIALES TURÍSTICOS Y 
ECONÓMICOS QUE PODEMOS OBTENER DE LA EXPLOTACIÓN RACIONAL DEL GOLFO DE 
FONSECA, TENIENDO SIEMPRE PRESENTE LA PLANIFICACIÓN DE PROYECTOS AMIGABLES 
CON EL MEDIO AMBIENTE Y SOBRE TODO, AQUELLOS QUE CONLLEVEN IMPLÍCITOS EN SÍ 
MISMOS, LA CONSERVACIÓN DEL ECOSISTEMA Y  LAS ESPECIES MARINAS Y SILVESTRES 
QUE ADORNAN EL ENTORNO MÁGICO DE ESTA ZONA DEL PAÍS. 

QUE SEA ÉSTE UN TESTIMONIO PÚBLICO, DE QUE EN EL SALVADOR, GOBERNANTES Y 
GOBERNADOS PODEMOS LOGRAR LA REALIZACIÓN DE OBJETIVOS NACIONALES, VALE 
DECIR DE PROYECTOS QUE BUSQUEN LA GRANDEZA DE NUESTRO PAÍS POR MEDIO DEL 
ESFUERZO CONJUNTO, VAL ELA PENA HACERLO. 

EL LOGRAR LO ANTERIOR CON DESPRENDIMIENTO, SIN DIFERENCIAS Y SIN EGOISMOS, 
PUEDE SIGNIFICAR PARA NUESTRA PATRIA EL INICIO DE UNA NUEVA ERA.  

QUIERO FELICITAR AL DOCTOR GUTIERREZ CASTRO Y A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA 
COMISION DEL GOLFO DE FONSECHA, QUE HAN TRABAJADO, MUCHAS HORAS, DESDE EL 
12 DE OCTUBRE, PARA IR MEJORANDO LAS CONDICIONES EN ESTE SECTOR DEL  PAIS, EN 
DONDE DEBEMOS EJERCER SOBERANIA Y POR ESO EL PROYECTO DE RADIO Y 
TELEVISION. 
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EL DESARROLLO DEL GOLFO DE FONSECA Y SUS ISLAS, Y DE OTROS GRANDES 
OBJETIVOS NACIONALES, ES OBLIGACIÓN CÍVICA Y TAREA DE TODOS. ESE ES EL 
VERDADERO SIGNIFICADO DE LA DECLARACIÓN DE MEANGUERA DEL GOLFO. 

ESTIMADOS AMIGOS DEL ORIENTE DEL PAIS, DESDE ESTA ZONA, Y CUANDO EN 48 HORAS 
ESTARE DIRIGIENDOME AL PAIS, CON MI MENSAJE DE MI PRIMER AÑO DE GOBIERNO, 
QUIERO EXPRESARLES A LOS PRESIDENTES  DE LOS DOS ORGANOS DE ESTADO, MI MAS 
GRANDE Y PROFUNDO AGRADECIMIENTO, PORQUE JUNTOS, HEMOS HECHO POSIBLE LA 
GOBERNABILIDAD DEL PAIS. 

JUNTOS, SABIENDO QUE EXISTEN INDEPENDENCIA ENTRE LOS PODERES DE ESTADO, 
HEMOS PODIDO INTERRELACIONARNOS, HEMOS MANTENIDO UN NIVEL DE ALTURA Y 
HEMOS MANTENIDO UN NIVEL DE DISCUSION, QUE AL FINAL DE CUENTAS, QUIEN HA 
GANADO, ES EL PAIS. 

MI AGRADECIMIENTO A LOS PARTIDOS POLITICOS, QUE A LO LARGO DE TODO ESTE AÑO 
DE GOBIERNO, ME HAN MANIFESTO SU APOYO, A PROYECTOS QUE BENEFICIAN A LOS 
SALVADOREÑOS. 

MUCHISIMAS GRACIAS, NUNCA OLVIDARE, NI EL PUEBLO OLVIDARA, QUIENES, HAN 
ESTADO DE LADO DE UN SISTEMA DEMOCRATICO QUE QUIERE SALIR ADELANTE. 

HERMANOS DE MEANGUERA DEL GOLFO, ESTA ES UNA REUNION HISTORICA, AQUÍ 
ESTAMOS TODOS LOS ORGANOS DE PODER, AQUÍ ESTAN LAS AUTORIDADES 
MUNICIPALES, DIPUTADOS DE TODOS LOS PARTIDOS POLITICOS, LA POLICIA, EL 
EJERCITO, AQUÍ ESTAMOS TODOS LOS QUE TENEMOS QUE VER  CON EL PAIS, Y ESTE 
APOYO ES MUY SIGNIFICATIVO, PORQUE MANDA EL MENSAJE DE QUE ESTA ZONA, ESTAS 
ISLAS DE EL SALVADOR, DONDE HOY ESTAMOS EJERCIENDO SOBERANIA NACIONAL, 
ESTAS ISLAS TIENEN IMPORTANCIAS PARA TODOS Y HOY, ESTA REUNION HISTORICA ASI 
LO DEMUESTRA. 

QUE DIOS BENDIGA A LAS ISLAS NUESTRAS EN ESTA ZONA DE LA UNION, QUE DIOS 
BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA.  

MUCHISIMAS GRACIAS A TODOS. 

 
 


